

ACTA CONCEJO MUNICIPAL

FECHA SESION	23 DE FEBRERO DE 2023
NUMERO DE SESION TIPO CONCEJO	SEGUNDA SESION ORDINARIA
LUGAR	CONCEJO MUNICIPAL
HORA DE INICIO	09:00 HORAS
HORA DE TÉRMINO	11:50 HORAS
ALCALDE	TITULAR OMAR NORAMBUENA RIVERA
SECRETARIA	TITULAR MARCELA GARRIDO URIBE
CONCEJALES PRESENTES	JUAN VIERA BUGUEÑO CARMEN MIRANDA CAIMANQUE RAUL PUEBLA GONZALEZ MIGUEL GUERRERO GUERRERO CRISTIAN GALLARDO GALLARDO CARMEN ZAMORA ACUÑA

Alcalde da la bienvenida a los señores concejales y los funcionarios presentes.

**PUNTO N°1
APRUEBA ACTA ANTERIOR**

Alcalde otorga la palabra a la secretaria municipal

La secretaria municipal indica que el acta corresponde a día 16 de febrero 2023, que fue remitida al concejo municipal y las observaciones fueron remitidas para su corrección.

La secretaria Municipal solicita aprobar el acta

Concejal Juan Viera aprueba
Concejala Carmen Miranda aprueba
Concejal Raúl Puebla aprueba
Concejal Miguel Guerrero aprueba
Concejal Cristian Gallardo aprueba
Concejala Carmen Zamora aprueba
Alcalde aprueba

**PUNTO N°2
APRUEBA SOLICITUD DE SUBVENCION MUNICIPAL FUNDACION CULTURAL MUNICIPAL**

Sr. alcalde menciona que fueron presentados los antecedentes de esta solicitud por los miembros de la fundación, donde se resolvió con el valor de una remuneración.

La concejala Miranda consulta por la solicitud que había presentado en el concejo anterior, respecto del avance en la regularización del directorio de la fundación.

Alcalde menciona que se citó a una reunión presencial o por zoom, pero no todos los miembros están disponibles porque no tienen conectividad para hacer la reunión, alcalde solicita que se puedan ver en estos 15 días próximos porque ya estarán todos de retorno en la comuna.

De igual forma el alcalde indica que se quieren hacer los cambios de los estatutos y algunas propuestas para el directorio.

La segunda pregunta de la concejala Miranda es respecto de la persona que se desea contratar, porque el perfil del cargo no se realizó desde la fundación y se realiza en la municipalidad, específicamente desde el área jurídica.

Alcalde expone que el perfil del encargado de teatro es el director de la fundación, no recuerdo bien, pero nosotros hacemos orientaciones a la fundación para velar por el buen uso de los equipos, por eso se capacito a varios funcionarios.

Concejala Miranda expone que corresponde al historiador que realizara los nexos con los establecimientos educacionales.

Alcalde menciona que la idea es ver como proteger el contrato como corresponde, a una persona que tiene toda la experticia.

Concejala Miranda menciona que su consulta es porque se hace desde el municipio si la fundación tiene su directorio si crear un cargo debe estar planteado por la fundación para que engrane con la fundación.

Alcalde expone que es más bien una orientación, pero es un tema de la fundación y del directorio.

Concejala Miranda por último solicita una reunión con el directorio de la fundación para conocer las propuestas para este año.

Alcalde solicita programar una reunión con el directorio y a los encargados de la fundación.

La secretaria municipal solicita aprobar la subvención municipal para la fundación cultural municipal

Concejal Juan Viera aprueba

Concejala Carmen Miranda aprueba

Concejal Raúl Puebla menciona que se deben hacer las reuniones para conocer el trabajo, voy a ser bien complejo en esto, no estoy en contra de los trabajadores, pero estoy en contra de que todos los años se suman más recursos, pero cada vez se aumenta y debemos cuidar los recursos, rechaza

Concejal Miguel Guerrero aprueba

Concejal Cristian Gallardo, menciona que es excesivo el monto de 42 millones para el pago de horas extras, considera que estos recursos podrían ser redestinados a otras áreas, rechaza

Concejala Carmen Zamora, indica que también le parece muy alto el monto de las horas extras considerando que hay otras cosas que son prioritarias para la comuna, rechaza

Alcalde aprueba

Alcalde expone que la génesis de la fundación es transferir a funcionarios de los servicios transferidos y se deben aportar recursos para el turismo y la cultura y las artes, hay que reconocer y ustedes mismos reconocieron el trabajo en la postulación de proyectos, ahora imaginen si no tuviéramos estos recursos como protegemos las remuneraciones de estos trabajadores.

Ahora tenemos que ser capaces de apoyar a los trabajadores y que esto se mantenga en la génesis de la fundación, es nuestro compromiso para mantener que los gastos de operación de la fundación, creemos que se viene el tema de la cultura y el turismo, se requieren más recursos, este es un compromiso de la administración y también del concejo anterior, recordarles que muchos funcionarios perdieron sus años de servicio, hay que ser responsables hago historia para que se conozca cómo se gestó la fundación.

Concejala Gallardo menciona que acá no esta rechazando por las personas, acá se está rechazando desde las mesas de trabajo con el presupuesto 2023 yo manifesté que no estaba de acuerdo con las transferencias al sector, lo que hemos discutido es la capacidad de gestión, y tampoco me sume a estas felicitaciones porque yo no estuve aplaudiendo, ni indicando que lo hacen estupendo, aclárelo por favor alcalde.

Alcalde menciona que se realizara una mesa con el directorio porque no es posible que cada vez que se aprueba el presupuesto tenemos que pasar por esto. Claro que tenemos que avaluar las capacidades profesionales.

Concejal puebla menciona que es una situación muy penosa, cada trabajador para seguir trabajando hay que hacerlo bien, al menos yo no estoy en contra de los trabajadores ni de sus sueldos, pienso que la cantidad de dinero de sobretiempo es demasiado, la responsabilidad de los transferidos es suya alcalde, de rebajar cada día, me parece triste alcalde que la concejala que lo ha molestado por los transferidos cambie de parecer.

Concejala Miranda indica que esta alternativa genera que se regularice la situación de los servicios transferidos a educación, le da estabilidad a los trabajadores, en la practica es lo que puede hacer para dar una solución.

Tenemos este año para dar solución a los trabajadores de servicios transferidos.

Tenemos que ver como lo hacemos con la corporación del deporte pero hay que hacer cosas y tomar decisiones, indemnizar es un año difícil y tenemos que ser capaces de resolver y avanzar.

La concejala Zamora, expone que lo mismo se trato en la mesa de trabajo que los funcionarios se quejaron por el pago de horas extras que no son parejas, por eso se toman las decisiones, los trabajadores aumentan y los montos, que pasara cuando no tengamos los recursos para sostener los sueldos, faltan varias cosas, pero son acuerdos y solicitudes en las mesas de trabajo.

PUNTO N°3

APRUEBA RECURSOS DE PATENTES MINERAS PROGRAMA DE YOGA

Alcalde informa que se analizó con la encargada del programa buscando sumar un grupo objetivo más amplio como lo solicito el concejo, para sumar a los jóvenes, a las organizaciones y los establecimientos educativos.

Alcalde menciona que el profesional a cargo tendrá un concurso publico para elegir ala monitor responsable para darle transparencia al proceso, no hay dueños de programas, además de indicar que temenos que sacar los antecedentes y que estén certificado para hacer este trabajo con la comunidad.

Se presenta un programa de 44 horas semanales.

La secretaria municipal expone que corresponde a un monto de \$3.051.000 recursos que proviene de patentes mineras, para este programa hasta el mes de Junio 2023.

La concejala Miranda indica mantiene su postura, no hay una carta Gant, de acuerdo a la demanda actual, que este nuevo programa no considera una planificación con mas detalle que asegure la participación de más personas.

Alcalde menciona que se va a monitorear el cumplimiento de las 44 horas, y recordar lo que nos paso en Quillagua que no hay personas interesadas en participar.

Concejal Gallardo, discrepa con la concejala Miranda, creo que el programa con una sola monitora se va dar abasto al programa, cree que va a cumplir con atender a este grupo segmentado que tenemos en la comuna, así ampliamos a muchas otras áreas y grupos de interés.

El concejal Puebla plantea que son los profesionales o los encargados de los programas los que deben motivar a las personas, ir a la comunidad a participar y no al revés, ellos son los que deben hacer gestión.

La secretaria municipal solícita aprobar recursos de patentes mineras para financiar el programa de yoga.

Concejal Juan Viera aprueba
Concejala Carmen Miranda rechaza
Concejal Raúl Puebla aprueba
Concejal Miguel Guerrero aprueba
Concejal Cristian Gallardo aprueba
Concejala Carmen Zamora aprueba
Alcalde aprueba

Alcalde menciona que teníamos otro tema en tabla, pero se solicitaron por parte del concejo algunos antecedentes en la mesa de trabajo y se pospuso para el próximo concejo.

Con respecto a la comuna el alcalde solicita al concejal Puebla y concejal Guerrero, mayores antecedentes respecto de la situación que esta viviendo la comuna por el tema de las lluvias y los daños en toda la comuna.

Alcalde menciona que se pospuso la visita a los establecimientos porque se produjeron daños con las lluvias y el casino tendrá un nuevo plazo de entrega, por ahora se habilitará la entrega de colaciones frías para cumplir con los niños y no posponer la entrega del año escolar. Expone que se están haciendo las limpiezas necesarias para que estén en buenas condiciones para los niños.

El liceo no sufrió daños lo que, si estamos algo retrasados con la entrega de las puertas que se van a instalar, pero podemos comenzar el año escolar en las fechas señaladas.

Varios

Concejal Viera

- Recalca el punto vario de la iluminación que hay muchas calles oscuras, va a hacer llegar imágenes
- Invita a la comunidad el día sábado al encuentro deportivo de beisbol
- Destaca la participación de un joven Rony Albornoz por un campeonato en la ciudad de Pucón

Concejala Miranda

- Solicita el informe de control del cuarto trimestre del 2022
- Retomar el programa de esterilización de mascotas para el control de la población de perros sin dueño.
- Consulta por el inicio del año escolar es para el día 01 de marzo?

Alcalde menciona que se mantiene la fecha

- Consulta por la resolución sanitaria de los baños de NT1 Y NT2
- Es posible coordinar una visita a los establecimientos

Alcalde menciona que el lunes se realizará y la Secmun les va a informar.

Concejal Puebla

- Informa la reunión con la gerencia de SQM, donde se analizaron los puntos críticos, que por las lluvias se produjeron varios problemas en los térmicos de las viviendas con algunos amagos de incendio, situación que no paso a mayores un o de los puntos es la idea ver como la normalización del tendido eléctrico a la vista, esto sería acompañado con la fundación, principalmente de las personas que tienen mayor necesidad. La prioridad es la parte eléctrica y a posterior las techumbres.
- Insiste por el tema de casa tomadas que tienen energía de forma irregular, la idea es que los vecinos puedan descansar tranquilos, ojalá que la fundación pueda ver este tema.

Concejal Guerrero

- Ya se entregó la información respecto a los establecimientos, indica que se restara de la visita por temas personales.
- Felicita al joven Rony Albornoz por si logro en Pucón

Concejal Gallardo

- Indica que de acuerdo la emergencia sería bueno hacer una mesa de evaluación, por el tema del cambio climático y tenemos que prepararnos, agradece el trabajo del departamento social por el despliegue realizado. Indica que los recursos de patentes mineras estas a disposición y que el concejo esta llano a apoyar en lo pronto respecto de los mejoramientos de los espacios públicos
- Solicita se informe si hay nuevas contrataciones en el municipio

Concejala Zamora

- No tiene puntos varios, indica que va a participar de la visita a los establecimientos el próximo lunes.
- Comentarles que en la agrupación brotes de mi tierra lograron traer dos terceros lugares, se felicita los jóvenes igualmente por sus logros.

Culmina la sesión asisten a la sesión los concejales; Juan Viera Bugueño, Carmen Miranda Caimanque, Raúl Puebla González, Miguel Guerrero Guerrero, Cristian Gallardo Gallardo y Carmen Zamora Acuña.



Aota aprobada en concejo del 28/02/2023
abstención concejala Miranda.